
Nota de prensa

BUENOS AIRES PROMUEVE LA APLICACIÓN DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN LAS CIUDADES IBEROAMERICANAS CON EL APOYO DE UCCI

10 de abril de 2024– El gobierno de la ciudad de Buenos Aires oficializó ayer el lanzamiento del primero de los 11 proyectos de cooperación técnica que UCCI apoyara y financiará este 2024. ‘Destinos conectados: el poder de la inteligencia artificial al servicio de las ciudades iberoamericanas’, busca el desarrollo de canales y herramientas de comunicación con los ciudadanos, a través del uso de la Inteligencia Artificial (IA).

El evento de lanzamiento tuvo lugar de manera virtual y a él asistieron autoridades de las ciudades de Buenos Aires, Madrid y Bogotá y representantes de Microsoft Argentina, entidad privada referente en el sector de las TIC y aliada principal del proyecto de cooperación técnica.

La temática de este proyecto así como la convocatoria de Proyectos de Cooperación Técnica 2024, se inscriben en una nueva visión que tiene la UCCI y que detalló la directora general de la organización, Luciana Binaghi Getar, asegurando que es una visión «muy centrada en el emprendimiento, en la innovación abierta y en priorizar las alianzas público-privadas, alianzas multi-sector y multi-nivel». «La iniciativa que hoy presentamos constituye una propuesta estratégica para impulsar la innovación abierta en el espacio iberoamericano. En UCCI estamos convencidos de que a medida que los ciudadanos encuentran soluciones en la inteligencia artificial, mejoran sus expectativas y la confianza en las instituciones que los representan», subrayó Binaghi.

En la misma línea, la Subsecretaria de Relaciones Internacionales del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires y Coordinadora UCCI, Ana Ciuti, destacó el apoyo de la UCCI a la hora de promover el desarrollo de los territorios y destacó cómo en el proyecto liderado por la capital argentina se consideró «clave» incorporar al sector privado y en este caso, a Microsoft Argentina, como entidad aliada para generar acciones innovadoras de cara a la mejora del gobierno digital. Ciuti enfatizó cómo en este camino, las experiencias de las ciudades asociadas de Madrid y Bogotá (y que a su vez son punteras en innovación digital) serán fundamentales para consolidar el proceso.

Innovación para Iberoamérica

A partir de este proyecto, se espera generar una herramienta de gestión del conocimiento que refleje un diagnóstico certero del estado de situación de la Inteligencia Artificial en las Ciudades de Buenos Aires, Bogotá y Madrid con la posibilidad de escalar este proyecto a otras ciudades de UCCI.

Es por ello que el director general de la Oficina Digital del Ayuntamiento de Madrid, Fernando de Pablo, destacó cómo este proyecto de cooperación técnica de la UCCI «encaja con la estrategia del consistorio madrileño». Por su parte, la consultora en Gobierno Abierto y Datos de la Alta Consejería TIC de Bogotá, Ana Carolina Escobar, adelantó cómo la Alcaldía de Bogotá está utilizando la tecnología para identificar y responder a las necesidades de los ciudadanos, a través de iniciativas como 'Chatico', un chatbot que utiliza la Inteligencia Artificial para identificar las necesidades de los ciudadanos y resolverlas de manera efectiva y eficiente.

En este escenario, la ciudad de Buenos Aires fue pionera con su chat-bot, Boti, creado con Microsoft Argentina, entidad aliada de este proyecto. El director de tecnología y CTO de Microsoft Argentina, Martin Sciarrillo, hizo una evolución de la situación actual y destacó el interés en entender “cómo la tecnología generativa puede transformar las actividades de los diferentes sectores privados” y cómo, en el caso del sector público, esta misma tecnología puede “sumar valor al ciudadano, o hacer procesos burocráticos más eficientes”.

La estructura del proyecto se extenderá a lo largo del año 2024 y abordará al menos tres encuentros virtuales entre las ciudades y Microsoft. En el mismo marco, el próximo mes de noviembre tendrá lugar en la ciudad de Buenos Aires el evento de presentación de los principales hallazgos y aprendizajes del proyecto, y se espera contar con todos los actores implicados en la iniciativa, públicos como privados para seguir evaluando los próximos pasos y comenzar a escalar esta iniciativa a otras Ciudades.

Para la UCCI, impulsar y promover la cooperación técnica entre ciudades bajo un esquema de asociación, cercanía y reciprocidad, hoy por hoy único en el espacio iberoamericano, es parte de su esencia como organización internacional abocada a las ciudades.

En 2024, 19 ciudades UCCI han presentado 37 ideas de proyecto. Tras la valoración de cada una, se financiarán 11 proyectos a lo largo del 2024. En concreto, las iniciativas seleccionadas se destacan por orientarse a resultados tangibles y con impacto positivo en el territorio, y con el fin último contribuir al Desarrollo Sostenible en la región de Iberoamérica.